

あぜみち

学校と家庭と地域を結ぶ確かな道を目指し！

帯広市立西小学校 学校だより

平成30年6月29日

第709号 (No. 4)

発行者 下坂 吉彦

バトンをつなげ！～大熱戦を繰り広げる！ ～運動会、ご声援ありがとうございました！～

木々の緑が深まる季節になりました。今年の6月は中旬に雨や曇りの日が多く続き肌寒かったものの、下旬になるとようやく青空を見ることができるようになりました。農作物の生育も上旬に暑い日が続いたことで平年より早めのようなようです。

3日(日)「西小学校開校120周年記念大運動会」が開催されました。木曜日の予想以上の大雨で水が引かない箇所があり、金曜日に必死の水抜き作業、土曜日に教職員総出の整備作業を行ったため、グラウンドコンディションも上々になりました。

天気予報では、「真夏日」になることが報じられ、暑さ対策をしていましたが、予想に反し、途中雨がばらつき競技順を変更するなどしましたが、その後、青空が広がり、気温も丁度よいくらいで、絶好とはいかないまでも、まずまずの運動会日和となり、安堵しました。

子どもたちは、120周年に相応しい集中力を見せ、各々の競技や応援、係活動に取り組むなど素晴らしい頑張りを見せてくれました。デッドヒートあり、逆転ありと、最後まで手に汗握る白熱した競技が次々と展開されました。引き分けになった種目もあり、実力が拮抗した闘いの中、色白同点のまま午前の部を終えました。午後の部が始まって、どちらの組も一歩も引かない熱い闘いが繰り広げられました。最後は、中学年、高学年の色別リレーが続き応援の声にも力が入り運動会の盛り上がりも最高潮に。そして、閉会式での結果発表。結果は、色組優勝となりました。勝利を笑顔で喜ぶ姿と惜敗にがっかりする姿があり、勝負にはつきものとは言え、やはり、勝負の厳しさ、非情さを感じました。しかし、正々堂々とお互いに最後まで諦めずに全力を尽くしたこと、これが何よりも素晴らしいことでした。勝ちの喜びもそうですが、負けの悲しみ、悔しさを知っていることは将来必ず役に立つはず。子どもたちの作文には、「全力を出し切った運動会だった」「汗をたくさんかいた」「悔しかった運動会だった」「一つ一つも競技を頑張り、みんなで力を合わせて頑張ったので、最高の運動会だった」と色々ありました。運動会という場で、勝ち負けの他にも大切なことを学び、成長していることが観えました。素晴らしいことだと思います。

開会式で子どもたちにお願した通り、一人一人が自分の持てる力を最後まで諦めずに全て出し切り、仲間を一生懸命に応援したり、助け合うなど一体となって取り組んでくれた運動会だったのではないかと思います。テーマにある先人達が繋いできたバトンを、未来に見事に繋げたのではないかと思います。

この運動会の取組を通し鍛えた心と体、協力・協働の精神、最後まで諦めないことをこれからの学校生活に生かしてくれることを強く願っています。

前日の会場準備、そして当日は、朝早くからの温かいご声援、駐車場、表彰等のお手伝いや後片付けなど、保護者の皆様、PTA役員の皆様には大変お世話になりました。また、交通安全にご配慮いただきました交連協西支部の皆様がこの場を借りてお礼申し上げます。ありがとうございました。



運動会での頑張り



出前授業～LINE

6年生でLINEの出前授業があり、ネットを通じたコミュニケーションについて学びました。この日は、東京よりLINEオフィシャルインストラクターの一ノ瀬さんを講師にお招きし、ワークショップ形式で学習しました。

LINEやネットとは関係のなさそうな辛いものの名前や、遅いと感じる時刻を考えることから学習がスタートしました。

その後、ワークシートやカードを使いながら「1日に何時間ネットを使うと使いすぎと思うか」や「ネットを使いすぎているな」などの質問に、まずは自分が感じる順にカードを並べました。その後、「どうしてそう思ったのか」をグループや全体で意見交流するなどしました。色々な考えが出され、感じ方は人それぞれによって違うことを学んでいきました。最後に、グループラインのトラブルの場面を通し、「相手の表情や様子が見えない」ことに気づいたり、「自分ならどう返信するか」などをワークシートに記入しました。

学習のまとめとして、人により「夜遅い時間」や「使いすぎ」と感じる時間などは違うこと、自分がやっていることで相手に迷惑をかけていないか、ということを確認しました。

ネットトラブルからのいじめや事件を耳にします。今回の学習が今後に生かされることを願っています。



自転車教室

6月11日(月)に、高学年の自転車教室が行われました。

まず、交通安全指導員の方々から、自転車に乗る際のきまりやマナーについて図を使って説明がありました。次に、自転車を使い、乗る前の点検の仕方や発進の仕方を見本を見せながら説明がありました。全体で確認した後は、いよいよ道路に出て実際に乗りながら学ぶ番です。学校前を一人一人間隔を空けながら出発し、交差点での安全確認や渡り方を指導員の方に指導を受け、駅前を通り学校に戻ってきました。自転車は正しい乗り方をすれば、とても便利な乗り物です。しかし、誤った乗り方や、自分勝手な乗り方をすると、とても危険な乗り物になり、けがをしたりさせたり、命に関わる事故に遭うことになってしまいます。最近も中学生が自転車に乗っていて歩行者と接触しけがを負わせるという事故も起きています。今回学んだことを普段の生活にぜひ活かし、交通事故に遭うことのないよう心がけて欲しいと思います。

また、ヘルメットをかぶるとより自分の身を守るようになります。可能であれば準備していただくと幸いです。



～PTA環境整備終了！～ご協力ありがとうございました

例年、6月に行われているPTA地域生活委員会主催の「学校環境整備作業」が、6月24日（日）、開校120周年記念事業の一環として、約80名の保護者・児童が参加し行われました。

開会式の後、タイヤ等のペンキ塗りやグラウンド側溝の清掃等作業を分担し、早速作業に取りかかりました。ペンキ塗り担当は、ペンキの使い方の説明を受けた後、靴などにペンキがつかないように袋をかぶせよいよペンキ塗りです。親子で確かめながら丁寧に塗っていました。花壇も120周年にちなんだデザインに苗を植えていました。今年は、120周年ということで、学校発祥の記念碑の清掃も行いました。晴天に恵まれ、気温も高かったのですが、皆さん一生懸命に作業をしていただいたお陰で、短時間で終了し、タイヤや花壇、側溝や幅跳びの助走路等子どもたちが学習や活動しやすい素敵な環境になりました。

お忙しい中、準備を進めていただきました地域生活委員会の皆様、参加していただいた多くの皆様、ありがとうございました。お疲れ様でした。



いじめアンケート実施

年間3回実施している「いじめアンケート」の第1回目を、先日行い集計しました。

「今年4月から今日まで、嫌な思いをしたことがありますか？」「今も嫌な思いをしていますか？」の問いに、「ある」と回答した子どもたち一人一人から、担任が慎重に話を聞きました。その結果、今回は「いじめに該当するものはなかった」と判断しました。

全国的にいじめによる痛ましい事件が後を絶ちませんが、そういうことが起きることのないよう、今後も子どもたちが安心して学校生活を送れるよう保護者の皆様と連携して取り組んでいきたいと思えます。

なお、何か気にかかることや、ご心配なことがありましたら、小さな事でも構いませんので遠慮なさらずに学校にお知らせください。未然防止・早期解決が大切です。よろしく願いいたします。

「早ね、早おき、朝ごはん！」

幾度となくこのフレーズを目にしたたり、耳にしたことがあると思います。基本的な生活習慣・リズムの定着を図ることは、成長期の子どもたちにとってとても大切なことです。

「早寝早起き病知らず」ということわざもあります。基本的な生活習慣が定着している子どもの方がそうでない子どもに比べ学力が高いというデータもあります。元気に学習したり、運動したり、生活するためにも、ぜひ、取り組みをお願いします。

7月の行事予定

- 2日(月) 職員会議 セーフティネット(2の1) ブロック集団下校(高学年) 教職員健康診断
- 3日(火) 参観日(低) 教職員健康診断
- 4日(水) 参観日(中・ひまわり) おひさま懇談会 学校評議員会 教職員健康診断
- 5日(木) 義務教育指導監訪問 4年バス学習
- 6日(金) スインピア
- 9日(月) 校内授業研 研修日
- 10日(火) 児童会 図書返本週間開始
- 11日(水) 5年防犯教室 おひさま夏祭り
- 12日(木) 修学旅行
- 13日(金) 修学旅行 ひまわり夏のふれあい学習 給食費納入日(低)
- 14日(土) 西ハルニレ体育館
- 16日(月) 海の日
- 17日(火) 北海道みんなの日 クラブ 給食費納入日(中)
- 18日(水) スインピア 給食費納入日(高) 西ハルニレ広場 P厚生委員会
- 19日(木) 2年バス学習 ALT 給食費納入日(予)
- 20日(金) ALT 大掃除 図書夏休み特別貸出
- 24日(火) 6年バイキング給食
- 25日(水) 一学期終業式
- 26日(木) 夏季休業～8/19 夏休みパワーアップ教室
- 27日(金) 夏休みパワーアップ教室

西小っ子の活躍！

☆第39回北海道ミニバス夏季交歓大会十勝予選
女子準優勝 森の里ミニバスケットボール少年団



三好 華弥 (5年)
前田 侑花 (5年)
郷 日茉莉 (5年)

☆平成30年度全国吟剣詩舞コンクール
北海道地区大会

剣舞 幼年の部 優勝
4年 寺口 麒来



☆第40回記念十勝地区空手道選手権大会

形 小学3・4年 男の部 第三位
4年 西田 琉真



☆十勝歯科医師会主催 むし歯予防図画・ポスターコンクール



帯広市教育長賞	棚 一華 (3年)
優 秀 賞	保木 陽向 (3年)
〃	近藤 隆騎 (3年)
〃	赤坂 風汰 (3年)
〃	松久 玲奈 (3年)

☆第36回北海道小学生陸上競技大会十勝予選会

小学6年女子100m 3位
小学6年女子800m 1位
小学6年女子400mR 1位 (十勝陸上クラブE)
寺口 桜姫

☆平成30年度全国吟剣詩舞コンクール北海道地区大会
詩舞 少年の部 優勝 寺口 桜姫 (6年)